

¡BASTA DE DILACIONES! ¡INMEDIATO PLAN DE LUCHA! CONGRESO DE BASES

POLITICA OBRERA

Miércoles 10 de setiembre de 1970 - Año V N.75
Precio: 0,50 - 50. Precio solidario: 1 - 100

El Consejo Directivo de la CGT ha convocado al Comité Central Confederativo para el día 28 de setiembre. Según los diarios, en esta reunión la CGT habrá de resolver un paro general para "algún día de octubre".

A pesar de las declaraciones que van y vienen, la burocracia peronista de la CGT se encuentra formalmente en tregua con el gobierno y el secretario de Trabajo peronista. La decisión de éste de imponer la conciliación obligatoria en Fiat, favoreciendo netamente a la patronal, muestra otra vez el carácter antiobrero de la dirección peronista. Es importante destacar que tal medida del secretario de Trabajo no fue denunciada ni por la CGT nacional, ni por la regional Córdoba.

La realización de un paro de 24 horas para "algún día de octubre" forma parte integral de la política de dilaciones de la burocracia. En primer lugar, extiende el tiempo de pasividad (iniciado desde la asunción del gobierno) hasta cerca de fines del mes que viene. Luego se toma veinte días

para hacer el balance del paro; más tarde un mes para programar "nuevas acciones", las que, como ya estamos en verano, quedarán para marzo o abril. ¡La lucha si esto está jundido!

Es que la dirección peronista mayoritaria se limita a presionar verbalmente, mediante comunicados y gestiones en los pasillos ministeriales una ampliación de la "apertura política" (hacia el peronismo) y una modificación de la política económica de Moyano Llerena. A esto responde la solicitud de la CGT de esta semana con su correspondiente programa.

Esto programa sigue el planteo tradicional del peronismo en el sentido de la unidad de obreros y capitalistas (iglesia, ejército, empresarios, partidos). También se repite en un tema de la justicia social, esto es, de una "mejor" distribución del ingreso, por oposición al planteo marxista de abolir la explotación capitalista misma y la explotación del hombre por el hombre como único porvenir de la humanidad trabajadora.

El programa se divide en dos: una parte de reivindicaciones inmediatas y la otra para las escuelas griegas. En esta última están las "reformas estructurales", las que además son burguesas y muy limitadas aun considerándolas burguesas. No plantea la nacionalización de la tierra sino solo la liquidación de los latifundios improductivos (¿qué definición es ésta?). No plantea la nacionalización de la industria sino "un régimen de inversión de capitales extranjeros". Reclama que el Estado se ponga al día en sus deudas con las Cajas, pero no formula el mismo reclamo para los trabajadores y obreros privados.

En las reivindicaciones inmediatas solo uno de los cinco puntos que contiene tiene que ver con los intereses directos de los trabajadores y en este único punto, el salarial, no se reclama absolutamente nada salvo en lo relativo al salario mínimo, del que solo dice que debe ser mínimo, vital y móvil, pero no su

monto. Este programa no está dirigido a estructurar la movilización directa de los trabajadores sino que está dirigido a la "conciencia" de Lovingson y sus ministros.

El programa presentado por la CGT, tiene la virtud de mostrar que su oposición a Moyano Llerena no solo es "autobona", sin medidas de lucha, sino que tampoco es antiimperialista. Levanta como alternativa una asociación con el imperialismo que mejore la situación de sectores de la burguesía industrial y fortalezca la capacidad de negociación de toda la burguesía frente al imperialismo.

VIAJE A MADRID

En la presente semana un grupo de burocratas ha viajado a Madrid para traficar con Perón en el actual período de pasividad. En lo inmediato Perón no tendrá más remedio que avalar por encima la delegación

representa a la mayoría dominante de la burocracia peronista.

El ala derecha integrada por políticos como Tercera del Franco y Albrici, directamente alineados con Luceo, están por subordinar a Lovingson contra el ala liberal del gobierno. Sin pesa dentro del aparato peronista es mala.

El ala "izquierdista" (hay que llamarla de algún modo), integrada por Guazara, Cavalli, Galliani, es partidaria de forzar con medidas de lucha el cambio de política económica y la extensión de la "apertura política". Su importancia radica en su influencia en las regionales del interior, que de todos modos es escasa y superficial. Frente a todos estos sectores, la mayoría de Lorenzo Miguel, reforzada con los grupos disidentes que ha reincorporado, tiene un dominio completo del aparato burocrático.

(Continúa en la pág. 2)

Defender la Victoria Allendista con los Métodos del Gobierno Obrero Campesino

En la noche del 4 de setiembre y en la mañana del día 5, los órganos informativos de la burguesía mundial transmitieron estropeados el triunfo del candidato del FRAP, Salvador

Allende. Los representantes directos del gran capital, los grandes bancos, los latifundistas y los bancos, se movilizaron de inmediato para crear el clima de un golpe de estado, o para arrancar,

por lo menos, a la Democracia Cristiana la decisión de no convalidar en el parlamento el triunfo presidencial de la lista de Unidad Popular. Idas que empezaron a retirar capitales, a suscribir avisos de los bancos, a crear una situación de pánico en la Bolsa y a intimidar a los pequeños ahorristas con una campaña que presentaba a Allende, apropiando sus depósitos en las cajas de ahorro bancarias. ¡La "democracia" capitalista en acción!

Muy otra fue la reacción de las masas explotadas. En Chile, decenas de miles de manifestantes cubrieron de inmediato las calles, cuando para esta explosión de júbilo popular a sectores de la juventud democrata cristiana. En nuestro país el tema del triunfo electoral de Allende copó durante toda la semana última la atención y la conversación en las fábricas, universidades y escuelas. Los sectores menos politizados de las masas de nuestro país, influidos por el nacionalismo y el populismo, preguntaban con avidez sobre el marxismo y su significado político. Es indudable que el proletariado argentino está buscando asumir la importancia de las elecciones chilenas a las luchas obreras contra el capitalismo y la dictadura que se abren desde el levantamiento cordobés.

(Continúa en la pág. 6)



CORDOBA:

Manifestaciones estudiantiles contra la dictadura al cumplirse 4 años del asesinato de Santiago Penillón.

¡BASTA DE DILACIONES!

(Continúa de pág. 1)

El elemento dominante en toda la situación interna del peronismo lo constituye el "cardoburo" o "trastornio" el crecimiento de la izquierda revolucionaria dentro de los delegados de fábrica, el surgimiento de direcciones fabriles contrarias a la burocracia. La crisis del peronismo no es otra cosa que la pérdida irreversible de su hegemonía dentro de la clase obrera y el temor a que otra alza obrera la liquide para siempre.

En este contexto, la más o menos previsible desaparición próxima de Perón plantea el problema de la herencia del movimiento peronista. Ningún sector se plantea, por supuesto, autotransformarse y dar al movimiento obrero peronista un liderazgo socialista. Lo que se plantean todos es alrededor de qué ese burgo estructural al peronismo, lo que se hará por medio de la burocracia sindical. La derecha peronista plantea ligarse a Levingston, la "izquierda" al nacionalismo militar y la mayoría sigue el tema de elegir en el momento oportuno y decisivo.

En la práctica todos los sectores, incluso la "izquierda", capitulan ante el gobierno militar. Tienen un temor pánico a que cualquier actitud semioportuna replante el alza de masas con el vigor alcanzado el año pasado o hasta el momento de caer Onganía. No sólo la burocracia de la CGT nacional sino las burocracias regionales están en el más completo entorpecimiento. La tarea del movimiento obrero de vanguardia es apartarse de las reyertas burguesas de la burocracia sindical peronista y trabajar por la movilización de los trabajadores, los que reorganizarán y revitalizarán sus organizaciones en la medida en que intervengan masivamente en la lucha por sus objetivos reivindicativos y dirigidos por las agrupaciones revolucionarias y clasistas.

SINDICALISMO REFORMISTA Y ELECTOREBRO

Tosco, el MUCS y los radicales del pueblo han resultado revitalizar al sector liberal-electorebro de la ex CGT de los Argentines. Es indudable que la crisis y descomposición de ésta tuvo que llevar a una división entre los elementos peronistas, nacionalistas y foquistas y las fracciones liberales que amanata el stabilismo argentino.

La esencia del programa de estos sectores no se diferencia del que acaba de presentar la CGT, sólo que representan a los intereses de la pequeña burguesía liberal y del aparato del PC. Es probable que el PC utilice ciertas luchas obreras donde tenga influencia para darle resonancia a este sector (tenemos que distinguir la valerosa lucha de El Chocón de los fines políticos para los que lo usa el MUCS, por ejemplo).

Esta corriente sindical haecateó a un plenario nacional para el 3 y 4 de octubre. A pesar de sostener que está compuesto por sindicatos y agrupaciones de base este agrupamiento excluye a las agrupaciones clasistas y exige un acatamiento cuasi partidario a su programa, el de la CGT de los Argentines. Más concretamente, en Córdoba viene saboteando la constitución de una representación amplia de apoyo a la lucha salarial. La acción de la acción por un congreso de bases, de la regional, y lo hace para apartar la intervención de las agrupaciones sindicales que no comparten su punto de vista liberal y reformista. Frente al sectarismo levantamos el planteo de frente único alrededor de las luchas concretas del movimiento obrero, de la organización de la solidaridad de clase y por el aumento salarial, jubilatorio, contra la superexplotación y despidos y por una dirección elegida por las bases, con un programa revolucionario.

America Latina; Semeltonia Economica

WASHINGTON, 2 Setiembre (A. P.). — "Los países de América Latina tuvieron el año pasado un drenaje global de 2.410 millones de dólares en concepto de remesas de utilidades al exterior, con la Argentina a la cabeza de las naciones que mayor aumento han experimentado en este campo, según un informe hecho público hoy por el Comité Interamericano de la Alianza para el Progreso". Del total de los pagos efectuados el año pasado, el informe del CIAP señala que 1.049 millones de dólares corresponden a remesas de intereses y utilidades de inversión directa a EE. UU."

Existe una agrupación llamada "Comisiones Obreras" que ha hecho de la necesidad de reorganización clandestina de la vanguardia (fuerza justa y fundacional) una desviación ultrazquierdista. Así, la consigna de comisiones clandestinas de resistencia es entendida por este sector como la necesidad de abandonar el rescate de las organizaciones dominadas por la burocracia dedicándose a construir de abajo hacia arriba nuevos sindicatos. La experiencia de Fiat, El Chocón, Ptroquímica Sudamericana, la elección de comisiones de izquierda en el Swift de Rosario y en tantos otros lugares, revela que la definición de masas no es a crear artificialmente nuevos sindicatos sino a capturar los actuales con los métodos de la lucha antipatronal consecuente y con la elección de nuevas direcciones. Este desviacionismo infantilista se expresa en el rechazo que este grupo tiene hacia el frente único de clase, único camino en el que las masas pueden hacer la experiencia de todas sus direcciones y programas, lo que objetivamente aparta a la izquierda revolucionaria del terreno de lucha contra la burocracia y el reformismo.

CRISIS POLITICA

En el momento de cerrar esta edición nos enteramos de la existencia de una advertencia del Estado Mayor del Ejército dirigida a Levingston por haber insinuado un período de cinco años para el actual gobierno en un momento en que Lanusse estaba en el exterior. Asimismo, tenemos entendido que Moyano Llerena exigió una perentoria definición del presidente sobre si apoya o no su política económica.

La lucha entablada entre desarrollistas y liberales es una lucha interimperialista, intermonopolista e interburguesa. En todas las ramas chocan los intereses encontrados de distintos sectores capitalistas los que se proyectan en el gabinete. Es que todas las concesiones otorgadas en su momento para impulsar la penetración industrial extranjera carecen ya de incentivo, por lo que se plantea una reorganización general del esquema de política industrial. La patronal automotriz yanqui saludó el golpe contra Onganía porque derribaba un proyecto que la perjudicaba elaborado por el secretario de industria Pecesé (discurso del presidente de ADEFA, 2-7-70).

Pero por otro lado, los intereses de "apertura política" impulsados por las propias FF. AA. por el laicismo, con el objeto de reconstituir el frente político de la burguesía contra el movimiento obrero, vuelve a dar pie a la crisis de 15 años de los gobiernos argentinos en su relación con el peronismo. Ya Lanusse está dispuesto a la preeminencia de toda fuerza política no liberal, pequeño burguesa, que hegemonice al aparato peronista. Por lo tanto, los límites de maniobra de esta apertura son muy estrechos.

Se ha pretendido que un documento del CONADE difundido por la agencia de noticias del gobierno refleja la existencia de un ala nacionalista, antimperialista, dentro del gabinete. Falso; la lectura atenta del programa revela que su línea es el estímulo a las inversiones extranjeras, los subsidios al capitalismo nacional, y el aparato que lo ejecuta ha estado inspirado en un grupo de empresas que fueron rechazadas en el régimen de rehabilitación de Onganía (Campomar, Nechki) y de otras a las que las concesiones otorgadas no fueron suficientes (Siam, etc.). Sólo en términos de eventualidad se habla en ese documento de la nacionalización de los depósitos bancarios y de un aumento de \$ 5.000 en los salarios, lo que constituye una vulgar empujagoga agregada al cuerpo fundamental del texto.

Algunos otros han pretendido presentar las licitaciones del puente Zárate-Brazo Largo de la construcción de una planta de aluminio como manifestaciones nacionalistas, cuando en realidad son llamadas a la inversión extranjera. En el campo petrolero, la formación de la empresa estatal Moscor se juega el propósito de hacer de árbitro en la colosal lucha de pulpos entablada entre Duperial-Electrobro-PASA y la Dow Chemical.

Es que el desarrollismo es una de las principales corrientes proimperialistas, la que hizo punto de lanza de la más grande colonización yanqui que occide el país, bajo el mandato de Frondizi.

INMEDIATO PLAN DE LUCHA: CONGRESOS REGIONALES Y NACIONAL DE BASES DE LA CGT

Una serie de luchas fabriles salariales y la apari-

¡ABAJO LA PRATERIA FINANCIERA! CONTROL DE CAMBIOS, NACIONALIZACION DE LOS BANCOS, DE LAS FINANCIERAS Y CONTROL OBRERO

Por boca del propio presidente del Banco Central fue denunciada la semana pasada una maniobra de evasión de divisas por parte de grupos llamados "especuladores". En cinco días, el Banco Central perdió por estas razones la cifra de 25 millones de dólares. Los compromisos de venta de dólares para el mes de febrero han elevado la cotización de la moneda norteamericana a \$ 440 el dólar, lo que significa una ganancia del 15% anual.

Según algunos diarios y revistas esta situación estaría motivada por informaciones que sostienen la posibilidad de la renuncia de Moyano Llerena; otros afirman que el motivo es la aparición de un documento del CONADE en el que se propone la nacionalización de los depósitos bancarios.

Sea como fuere, lo claro es que la "especulación" con moneda extranjera es una manifestación de la tendencia hacia la crisis política que empieza a expresarse en el nuevo gobierno, el que ha terminado ca *general* su período de maniobras iniciales. Pero por otro lado, esta situación revela la punta reaccionaria de los pulpos para empujar la política gubernamental más hacia la derecha. Puesto que no sabe ninguna otra que los llamados especuladores no son otros que los grandes pulpos, los únicos que pueden operar con tales sumas de dinero. Hace poco, cuando el "Blanqueo", saltó sensacionalmente que Fiat había blanqueado 12.000 millones de pesos, que hasta ese momento tenía cobitos contablemente para no pagar impuestos.

El presidente del Banco Central se fue a una reunión en Madrid toda transparente, porque según él los especuladores perderían dinero. Un sector probable que pierda, pero el otro (el que vende y compra en el momento oportuno) ganará bastante. Pero al margen de esto, las maniobras en el mercado de cambios significa la sustracción de una importante masa de capital-dinero de la actividad productiva.

Los bancos no sólo avalan esta maniobra (por cuanto saben quines son y cuánto gastan) sino que intervienen activamente prestando a sus colaterales para hacer el negocio. Mientras tanto declararon no tener plata para préstamos personales. Mientras vuelan lágrimas de cocodrilo contra los "vacacionamientos" (sin preocuparse por los obreros desocupados), el gobierno hace la vista gorda a este saqueo de divisas.

Control de cambios, nacionalizar la banca y las financieras y pederías, junto con toda la industria, bajo control obrero. Hay que agitar esta orientación, y el gremio bancario debe tomar la iniciativa.

ción de direcciones fabriles combativas constituye el rasgo más importante del proceso de acumulación de fuerzas de la clase obrera, proceso que no se orienta a acomodarse en una "apertura" que no le llega, sino a zanjar los antagonismos entre las clases por la vía de la lucha directa.

Es indudable que la tarea principal es multiplicar estos focos de lucha y unificar al conjunto del movimiento obrero tras de ellos. A la exigencia de intervención directa de cada sindicato en apoyo de las luchas de las fábricas afiliadas hay que agregar la solidaridad zonal, estudiantil y del conjunto de la población.

El programa de combate por el aumento salarial, por el control obrero, por las reivindicaciones de fábrica, por las reivindicaciones de las poblaciones barriales, los chacarreros pobres, las luchas estudiantiles, la Asamblea constituyente, el gobierno obrero, de resumir y dar contenido al planteo de un inmediato plan de lucha, ¡basta de dilaciones!, plan de lucha que debe ser elaborado en asambleas de todas las fábricas y generales de cada sindicato para rematar en un congreso extraordinario de la CGT con delegados fabriles elegidos y con mandato de asamblea, congreso que debe ser nacional y en todas las regionales. No se trata de lo que la burocracia sindical de síno de lo que la lucha obrera imponga. Sobre la base de este programa y de estos métodos el movimiento obrero construirá su propia dirección revolucionaria, esto es, del rol dirigente del partido obrero revolucionario.

ALONSO, ABAL MEDINA, RAMUS

El 27 de agosto cayó muerto José Alonso como resultado de un atentado. La semana pasada un comunicado de un comando de "Montoneros" reveló poseer elementos que acreditaban que la acción fue ejecutada por este sector. En esa misma semana un grupo policial último a Abal Medina y a Ramus.

La liquidación física de este burocrata no ha causado ningún alarma en las filas obreras. Sin embargo, la acción de eliminación de Alonso constituye una provocación política contra las luchas obreras. Tal atentado no ha arrojado ni gramo en el desarrollo de la conciencia política del proletariado o en su organización antipatronal y autiburocrática. Pero sí es evidente que el atentado contra Alonso significa una aplicación de los métodos del gangsterismo en las luchas políticas y sindicales. Las acciones formalmente gangsteriles, aunque se realicen en nombre de la clase obrera, solo sirven para organizar el matoneo burocrático y la represión policial — la que se ensaña contra los activistas obreros que están luchando *concreto*mente contra el capitalismo y las direcciones traicioneras. Las acciones del terrorismo individual y del atentado han plazgado a la ciudad de controles policiales y de medidas represivas sin encontrar resistencia alguna entre la población. Es indudable, por otra parte, que la liquidación de Alonso ha dado pretexto a la burocracia sindical para armar en mayor medida a su guardia de matones (lo que constituye, además, un medio de infiltración policial dentro de los sindicatos), lo que será dirigido contra los elementos clasistas del sindicato.

El comunicado Montonero justifica la ejecución de Alonso por ser éste un "traidor a la patria, al pueblo y a Perú". Pero resulta que Alonso era simplemente un representante del ala derecha de un movimiento dirigido y avalado por Perú. Alonso estaba en conviniencia con Lorenzo Miguel para formar un frente neoparticipacionista mediante la unidad de todas las fracciones burocráticas. Y Lorenzo Miguel arribó al plano de líder máximo de la UOM con el aval de Perú, contra Avelino Fernández. Por otro lado, Lorenzo Miguel acaba de viajar a Madrid para recibir el visto bueno de Perú a su política de tregua con Levingston. Pueden desarrollarse así divergencias tácticas pero no de fondo; no olvidemos que Perú avió a todos los gobiernos reaccionarios de los últimos quince años.

La justificación política del atentado resulta, como vemos, completamente absurda. Sin embargo tiene su lógica: los grupos católicos que, liberales o nacionalistas, fueron en el pasado la fuerza de choque del peronismo, se vienen desvirtuando por entroncar con él, para lo que apelan a los métodos aprendidos en su propia escuela pequeño burzuesa acomodada, ideológicamente mistria, pero no en la escuela de la clase obrera. Sus acciones pretenden fortalecer a Perú liquidando burocratas, cuando aquel es una fuente de apoyo político de éstos.

Cabe observar, sin embargo, que un sector de la burocracia ha tomado a su cargo el identificarse con los "montoneros", lo que refleja su identidad de objetivos políticos. La presencia de Gazera en el funeral de Abal Medina y Ramus es significativa, mucho más aun si recordamos que Gazera era la mano derecha de Vandor y si tenemos en cuenta que son muchos los que piensan que fueron, los "montoneros" los que liquidaron al dirigente más dirigente. Como Alonso estaba entroncado con Lorenzo Miguel para unificar a los sectores burocráticos del peronismo, a lo que se oponía la fracción de Gazera, el atentado contra Alonso coincide con los objetivos políticos

de esta fracción burocrática disidente. Como se ve, el intento "Montonero" de oponer a Perú, a la patria y al pueblo contra los burocratas, los identifica con los intereses políticos de una fracción de la burocracia.

Algunos sectores sindicales (en Tucumán) y algunos sectores estudiantiles (Integralismo en Córdoba, UEL en Rosario) han tomado las banderas de los "montoneros" en las últimas manifestaciones. En Tucumán, tal aplicación está directamente estimulada por la burocracia de la C.G.T. nacional que quiere romper el acuerdo de la regional tucumana con el gobernador. En el caso estudiantil el hecho no debería llamar la atención porque se trata de viejas agrupaciones de derecha que en los últimos cinco años se han identificado con la burocracia peronista de Piquiera. Lo llamativo es, sin embargo, que las manifestaciones de homenaje a Fanjulillo, han atacado con bombas a los ordenes de izquierda y que han contado con el apoyo de organizaciones fascistas que también levantaron la bandera de "montoneros". En algunos sectores integralistas su sentimiento siempre larvado de antiniquitadismo puede haberse exteriorizado como reacción al planteo del partido comunista, que exige que el gobierno investigue a fondo el asunto Aramburu, Alonso y Vandor, tomando un planteo de los gorilas. Sin embargo, la complicidad de los fascistas revela que la reivindicación del peronismo con los métodos gangsteriles y terroristas es una bandera compatible con el fascismo, fundador de esta metodología, y que ayuda a dirigirla contra la izquierda. En resumen, la acción montonera da para la labor del fascismo de la burocracia de Perú y de la fracción política de los autones.

La burocracia peronista, en cualquiera de sus sectores, está infiltrada por la policía y los servicios de informaciones. Esto ya viene de la época en que el peronismo era gobierno. La vinculación de grupos armados con la burocracia es un peligro directo para los trabajadores, cualquiera sea la intención de esos grupos. Lo mismo podemos decir del ejército y la Iglesia, instituciones ambas donde los grupos armados nacionalistas tienen profundas vinculaciones. El padre Mujica no ha desmentido su vínculo con militares de derecha en el Regimiento 7º de La Plata.

Todo esto lleva a una clara conclusión: el proletariado y el estudiantado progresista deben llevar una profunda lucha ideológica en defensa de los métodos clasistas, contra el terrorismo. Deben enfrentar las maniobras divisionistas en el campo de la lucha de masas con el programa del Frente único de clase, y con los métodos del nuevo ideólogo. Hay que inculcar decididamente la idea de su propio armamento entre la clase obrera y los estudiantes; lo exigirá la lucha de masas, la defensa contra la represión y el alerta contra las provocaciones. Hay que luchar por la constitución del partido y por una dirección clasista.

Se dijeron muchas palabras bonitas en los funerales de Ramus y Abal Medina. Pero si se quiere honrarlos a estos líderes por parte de aquellos que entienden que han sido luchadores de vanguardia contra el imperialismo y la dictadura, lo que deben hacer es esclarecer las razones políticas del aislamiento con que fueron atrapados y la falta de las condiciones materiales en que se encontraron, según los diarios, desnutridos, sin dinero y con las ropas sobreadas. Debemos esto simplemente para mostrar que los apologistas de los montoneros, como siempre, puntualmente, las cuestiones candentes que se plantean alrededor de esta organización: su programa, sus métodos y sus vinculaciones.

COSTO DE VIDA

Según la Oficina de Estadística y Censos el costo de vida aumentó en agosto un 21 por ciento. Esto significa un incremento del 11,2 por ciento desde diciembre y de un 14,6 por ciento si lo calculamos desde agosto de 1969. Pero el aumento del 21 por ciento en un solo mes indica, si lo calculamos para un año entero, una tasa anual del 52 por ciento. Lo menos que podemos decir es que a fin de año el alza del costo de vida para 1970 no será inferior al 20 por ciento. Sin embargo, los aumentos salariales en 1970 son de un 5,1 por ciento anual, lo que surge de promediar el 7 por ciento acordado en marzo y los 2.500 pesos decretados desde setiembre. Tenemos, entonces, un deterioro del 12 por ciento del salario real que ningún aumento futuro podrá ya restituirnos.

La cosa no termina aquí. La misma oficina Estadística acaba de comunicar que la suba del índice de precios mayoristas ha sido en agosto de un 3,3 por ciento, lo que equivale a una tasa anual del 30,6 por ciento si lo multiplicamos por los 12 meses del año. No hace falta, de todos modos, que se produzcan aumentos del 3,3 por ciento en todos los meses para que la situación no sea ya de por sí catastrófica. Como se sabe los aumentos en los precios minoristas que forman parte del índice del costo de vida se producen después de la suba en los precios mayoristas. Así que ya sabemos lo que nos espera.

Damos estos datos, a pesar de que sabemos de que falsean la realidad y la presentan "mejorada", porque constituyen de por sí un claro indicio de la miseria obrera creciente. Pero si los datos reales, los que insinúan cada vez más acerca del 100 por ciento del salario de la familia obrera, son éstos: el 3 de enero el kilo de asado estaba a 150 pesos, ahora a \$ 240; el kilo de cuadril de \$ 280, ahora pasó a \$ 400; el kilo de falda de \$ 60 pasó a \$ 140; el kilo de pecheto de \$ 300 pasó a \$ 400; el kilo de tomates de \$ 40 pasó a \$ 180; el queso fresco pasó de 300 a \$ 640; el café de \$ 693 pasó a \$ 960. Estos datos son suficientes.

Pero en materia de costo de vida se presenta ahora un frente de batalla nuevo y muy serio: el pan. El gobierno, que es complaciente con los latifundistas y comerciantes trigueros, ha resuelto ponerle precios máximos a los panaderos. Ahora bien, por las hectáreas sembradas de trigo que se habrán de cosechar a fin de año y que son de un 25 por ciento inferior a las de 1969, nuestro país tendrá que importar el cereal. Pero esta importación se realizará sin tocar las colecciones de trigo en el exterior a los puertos comercializados. No habrá trigo por Bumby y Borra seguirá exportando con súper beneficios, mientras el país paga la importación. Esta situación de escasez aumentará el precio del pan. La solución no puede ser otra que la intervención de todas las existencias de cereales y la estatización del comercio exterior.

Mientras la C.G.T. dilata la inoperable lucha salarial, los sectores de vanguardia flaquean, y habrán de arrastrar a toda la clase a la lucha. Fiat Materfer y Fiat Concord en Córdoba, Banco Nación, los compañeros jubilados, etc., están encabezando el combate. Ya no se limitan al monto de los \$ 20.000, exigen las categorías, la seguridad en el trabajo, las 6 horas de un insalubre y el control de los toques de producción.

Todo el pueblo trabajador debe participar en la lucha, constituyendo comisiones de agitación contra el aumento del costo de vida y el control obrero. Fue un inmediato egreso extraordinario de la C.G.T. con delegados fabriles y mandato recogido en asamblea.

Una nueva forma de estaña ha cobrado espectacularidad en estos días: se trata del llamado vaciamiento de empresas, que en un corto período más de a la quincena o más de 20 empresas, y se trata en concreto a 75 días.

En el caso de los químicos, la estaña y la guerra es un reflejo profundo de la crisis del capitalismo nacional; la consecuencia "armoniosa" la acción es la "voluntaria" "voluntaria" o la estaña fraudulenta.

Toda la prensa burguesa y la propia dictadura han querido presentar esto como el resultado del acediar irresponsable de un puñado de burgueses: los delincuentes económicos. Lo cierto es que una mala gestión de la empresa (manejando, pero nadie se lo tragó de nuevo) es la "guerra subterránea" (debe irse tratando popular) a la delincuencia económica. En su embargo, bajo el capitalismo la que siempre se es precisamente la acción y la guerra. El capitalismo se vive bajo "la ley de la acción", esto es, los más fuertes desplazan a los débiles, la competencia es esencial para el monopolio y las empresas se basan a la luz del día que todo lo esencial un puñado de capitalistas, a empresas y al detrimento de la población trabajadora.

El vaciamiento de empresas es el más mínimo que una quincena fraudulenta. Si se quiere se efectúa una rápida ganancia y monopolizar el mercado de consumo de bienes. Que a la cabeza de los vaciados casi son conocidos "delincuentes económicos" (Germanos). Tal vez un puñado de pequeños grupos monopolistas estaba y están interesados en eliminar a grupos competidores por medio del vaciamiento.

FIAT Córdoba (Viene de Página 5)

da" de la "apertura política" de Livingston.

La agrupación 1° de Mayo (o igualmente los organizadores de "Comisiones Obreras") sobotando fundamentalmente la perspectiva de la Intersindical, anda más que por la ultrazquierda. Ambos agrupamientos sostienen que para cualquier acuerdo hay que discutir un programa político que plantee la alternativa de poder, (gobierno obrero popular, o frente democrático, etc.) y define desde el vamos las premias programáticas de conjunto. Formuladas así las cosas, lo único que se consigue es que cada agrupación se las tome por su lado, porque es imposible pensar en un acuerdo sobre el conjunto de las posiciones políticas de los distintos partidos y agrupaciones. Estos sectores, que hablan de que hay que "preservar" "la independencia política", y no se comprometen a acuerdo alguno, tienen en el fondo un sólo punto a que en el marco de un frente único de trabajo se subordinan al "aparato" de MUOS y los independientes. Esto no es nada más que un fruto de la desconfianza en su propia línea.

Las agrupaciones VOM y VM, por el contrario, y de estos son testigos numerosos activistas, delegados y directivos de Concord y Materfer, no sólo hicieron el máximo de sacrificio para que se abriera paso la iniciativa de promover la comisión sino que dieron un programa concreto de tareas para promover la intersindical, y cuál era este programa: a) funcionamiento alrededor de la Comisión de Solidaridad no sólo a los activistas de las agrupaciones sino a los delegados y activistas de Concord y Materfer, lo cual planteaba una base mucho más masiva de trabajo; Organizar a estos delegados y activistas alrededor de cuatro iniciativas fundamentales: a) promover una comisión de movilización, que haga un censo de los compañeros más fuertes en cada sección y barrio, que haga una reserva de medios de movilidad y lugares de reunión en barrios y centros (casas de compañeros, locales sindicatos independientes, parroquias 3er. mundo, etc.); b) Comisión para impulsar la Intersindical del barrio Ferreyra. Contacto con GMD, Perkins, Thompson, metalúrgicos. Organizar

¿COMO SE VACIA UNA EMPRESA?

Un puñado de capitalistas compra la mayoría de las acciones de una empresa, que cuenta con fuertes activos físicos (propiedades, maquinarias y todo, los bienes que pueden convertirse en dinero) pero que básicamente por una difícil situación financiera. Esto último lleva a los dueños a interesarse en los nuevos compradores y éstos compran la mayoría de las acciones a precios de su valor. Una vez dueños de la empresa toman vendiendo el activo a su justa valoración, que en el caso se embolona con la diferencia entre el valor del activo vendido y el precio de las acciones pagadas. Cuando llega el momento de la quiebra, las deudas de la empresa no tienen ninguna relación con el activo que vendió con anterioridad. Obreros y acreedores no tienen a quien reclamar. Toda esta operación se hace con el mayor legalismo posible, en silencio, con abogados, etc. En ella las cifras son astronómicas: "110.000 millones en quiebra y 7.000 obreros desahuciados".

Algunos puñados acapalar la riqueza de los vaciados con fuertes grupos monopolistas, interesados en la quiebra de los grupos vaciados para de esta manera concentrar y monopolizar del mercado. Esto viene a probar que la campaña contra los desocupados del momento se dirige a ocultar a la población trabajadora que no se son simples testamentos y agentes de los grupos monopolistas que actúan en su nombre. Con lo cual el vaciamiento no viene a ser sino una modalidad del proceso de concentración monopolista, que se realiza en beneficio de los monopolios existentes, para evitar la impresionante destrucción de medios de producción y un aumento de la desocupación. El único de los trabajadores que gana es el que no son sino el mejor indio que el capital financiero actúa con toda su fuerza y vigor.

plenario de delegados y activistas zonales: c) Comisión por fondo de huelga. Aportes de compañeros en fábricas, en facultades, comercios, etc.; d) Comisión para editar y distribuir un boletín intersindical de bases que lleve a todo el activismo.

Además, promover un bloque entre SITRA, SIFRAM y gremios independientes para exigir medidas de carácter CIG regional y un plenario general de delegados de fábricas de la CIG regional. Frente a la perspectiva de despidos o quite de personería, directivos y delegados clandestinos, fondo, boletín y piquetes de huelga.

Sobre la base de un acuerdo en estos puntos llamámoslos a comenzar la discusión sobre una serie de puntos programáticos de conjunto. Esta propuesta significa un tipo de enfrentamiento que se lleva y lleva las definiciones a un terreno concreto y dinámico desde un principio a la comisión de solidaridad, sin romper con la cautela que exige el aislamiento actual.

La dirección de Concord, sus delegados, son los propulsores fundamentales de la comisión surgida. Sobre sus espaldas recree también, por su papel de dirección, una parte de la responsabilidad que la comisión surgida no pase a ser un sólo más. Si bien hay compañeros que son conscientes del rol formador de tendencias en el seno de la comisión, aún no hay una definición de esta dirección por un plan de trabajo efectivo y unitario. Aquí no se trata de echar a nadie sino de embretar con el conjunto de activistas a un plan conjunto de tareas.

Aquí cabe recordar una pregunta: Existe una fuerte cohesión entre delegados y directivos de Concord y Materfer en el sentido de que el trabajo por una Intersindical de bases puede auxiliar efectivamente a Fiat?

Nosotros pensamos que hay que desear toda vacilación en este sentido. Ante la perspectiva de despidos y la lucha por el aumento, y frente a la entente dictada por el patrono Inuocera, el "CIG" y los grupos de independiente y MUOS, el único camino es la organización de interfabrics y el avance de la Intersindical. Concretamente, hay bases para un auxilio en una etapa casi inmediata. Tómese en cuenta el barrio de Ferreyra. GMD se ha reorganizado a un mas

¿QUE HACER?

Está claro que en la base de los vaciados de empresas comerciales que permite que esas se realice a espaldas del pueblo trabajador. Los cambios en el directorio, el acaparamiento de las acciones, etc., puede conocer que incluso ocasiona ser materia de debate. Las conclusiones reales con grupos financieros monopolistas, etc. Del mismo modo, mientras el dinero para el vaciador depende de sus bancos, el capitalista — con cambio — es responsable inculcándose por el capital que aportó, así la guerra manifiesta a la quiebra y a la desocupación a más de uno. Lo dice el papa Inuocera, el General de Justicia: "...desde terese presente que los recientes delictos económicos de política autorizada se han originado — con la mayor parte de los casos — a estas que cometieron, aisladamente, son formalmente legítimos" (La Prensa, 10-9-70). En esta forma, se embolaron 3.000 millones y mandaron a la quiebra a más de 70.000 trabajadores.

Los burgueses nos dicen que existe la Inspección General de Justicia encargada de vigilar y supervisar a las empresas sujetas a un fondo de acción. Pero lo que se dice que ese control se formaliza, se limita a vigilar el cumplimiento de cierto papelero burocrático y no al control de la cuestión: el secreto contable de los administrados de las compañías.

Lo dice también el Inspector de Justicia: "La ley orgánica de la Inspección de Justicia dictada el año 1923, y sólo le otorga competencia para el "control formal" de la legalidad de los estatutos y determinaciones de sociedades anónimas, asociaciones civiles y fundaciones".

El vaciamiento, las quiebras, etc., constituyen un ataque directo al patrimonio nacional y a la independencia económica de los trabajadores. Los burgueses del país y profundizan el proceso de pauperización de la masa trabajadora. Está en interés directo de la clase obrera hacer

frente a la penetración imperialista, con sus propios métodos de intervención.

La abolición del secreto comercial y la apertura de los libros comerciales están pacios a la quiebra de las empresas. Esto obliga a poner al descubierto la trama de relaciones financieras, autorizacionales y antielectorales que se esconden detrás de las grandes empresas, basadas en el control obrero de la producción, y bajar los precios de los productos, incluidos con estos efectos, etc. Estas tareas basadas en el control obrero de la producción, es decir, en la intervención directa del proletariado en el control de las empresas.

Za hecho por imponer el control obrero solamente se puede apartar en acciones de huelga y en una dirección socialista. Para ello es necesario conciliar, dirigir, impulsar una vasta campaña contra la penetración imperialista, denunciar sus operaciones y generar una vasta movilización popular en favor de la nacionalización de los bancos, del comercio exterior, por la apertura de los libros comerciales y la abolición del secreto comercial y por el control obrero. El control obrero es esencial; así la única forma de hacer frente a las maniobras capitalistas.

La ola de quiebras y los propios vaciados de empresas, el control obrero de la producción, la desocupación, y al cierre de la fuente de trabajo de centenares de obreros. Ante esto, hay que levantar de inmediato una resistencia porción de los despidos, el pago de todo lo adeudado. A los argumentos de los capitalistas, debemos oponer nuestra exigencia de control obrero, para controlar esos "argumentos". Debemos exigir la expropiación de las fábricas que cierran, la expropiación de control obrero, para controlar esos "argumentos".

El movimiento obrero debe reclamar para sí la investigación de los vaciados, quiebras, estaña obrera. Esto debe concretarse a través del control obrero, única garantía de independencia obrera. Hasta el final, es decir, hasta los monopolios imperialistas.

y medio de la derrota de SMATA, su interna es independiente de las tramas burocráticas del Smata y ya ha comenzado un principio de colaboración negándose a firmar planillas de producción. En Perkins, a un mes de la derrota de los despidos, dos secciones están trabajando con quite de colaboración ante la pretensión patronal de obligar a trabajar los compañeros en las planillas por bien del jefe. A pesar de lo no puede prosperar en estas condiciones una acción común Analizemos la zona de San Carlos. Está la fábrica Losa, en conflicto por su interna, está Luz y Fuerza (V. Revell), que a la intervención incorporados problemas de categoría, etc. En la misma zona, Morebino, Inuoco, Transax, etc., y así sucesivamente. Los sectores que tratan de huir en la parálisis a la Comisión de Solidaridad por bien del jefe, "no caer en ningún tipo de provocación". Frente a la cuestión de la conciliación obligatoria. El plan de trabajo de VOM-VM no lesiona en nada la cautela de que hemos hecho gala desde un principio. Todo lo contrario. Hay que ser muy cuidadosos en este punto, pero no llegar a la inactividad. Las direcciones de Concord y Materfer, concretamente, no necesitan involucrarse en este punto del proceso de organización que mencionamos. Hay que tener en cuenta que pueden arrastrar estas tareas sin comprometer oficialmente a las direcciones del SITRA y SITRA-VM y VM, ante la primer reunión fallida de la Comisión de solidaridad, discutido estos problemas con directivos, delegados y activistas de Concord y Materfer, se comprometió a presentar una carta abierta a los independientes de las agrupaciones "23 de Marzo" y "Unión Obrera de Materfer". Esto porque entienden que son estas agrupaciones las que pueden sacar de su marasmo a la comisión de solidaridad. La acción de VOM-VM fue más lejos: propusieron un acuerdo de trabajo a los compañeros organizadores de "Comisiones Obreras" y al POR (T). Los tons por su sectorismo, los otros por su seguidismo a los independientes de las agrupaciones "23 de Marzo" y "Unión Obrera de Materfer". Esto porque entienden que son estas agrupaciones las que pueden sacar de su marasmo a la comisión de solidaridad. No queremos que sea una figura decorativa. No creemos que vaya a serlo.

FIAT Córdoba

Apoyar su Lucha Salarial: Intersindical y Congreso Regional de Bases de la CGT

1. — LA CRISIS DE LA COMISION OBRERO-ESTUDIANTIL DE APOYO A FIAT

El 14 de setiembre, sin pena ni gloria, terminaba una nueva reunión de la comisión de solidaridad obrero-estudiantil de apoyo a Fiat. A pesar de los donados esfuerzos de los oradores de YOM-VI por pasar a discutir un inmediato plan de acción, la pequeña asamblea (directivas de Concord y Materfer, grupos independientes, agrupaciones obreras y organismos estudiantiles) concluyó sin aprobar ninguna resolución de trabajo. De la misma manera, había terminado una reunión anterior. La responsabilidad fundamental por este estancamiento recae en los propósitos burocráticos de los independientes (Toseo) — MUCS, por un lado y, en menor medida, por su escasa incidencia, en el feroz sectarismo de la agrupación 1° de Mayo. Así, a diez días de haberse integrado la comisión de solidaridad, no se habían dado un solo paso efectivo para comenzar a liquidar el aislamiento de la lucha en Fiat. Las fuerzas que pugnan por destruir esta lucha, en cambio, habían utilizado muy bien esos diez días. El 11-9 el conjunto de los operarios de Concord-Materfer recibían telegramas de la empresa intimando al cese del trabajo a reglamento, sin pena de despidos justificados.

2. — UN OBJETIVO QUE ENIFICA A DICTADURA-PATRONAL Y BUROCRACIA: DESCABEZAR A FIAT

A nadie se le escapa entre el activismo obrero que la dictadura, la patronal y la burocracia tienen un objetivo común respecto a Fiat: su descabezamiento. El carácter democrático y combativo de estas direcciones, su ascenso por métodos de clase, la consecuencia de la lucha que vienen librando, constituyen "malos ejemplos" para el resto del proletariado regional y todo el país. La permanencia de estas direcciones pone al proceso de reanunamiento en las plantas del SMLAT, y con ello la posibilidad de que Córdoba se transforme nuevamente en un volcán político. Ni que decir que la experiencia de estas direcciones pone en un brete la "normalización" de la regional Córdoba iniciada por la CGT Nacional y vertebrada por la entente 62-Luzo-Bas. Esta "normalización", que pretende alinear a la CGT Córdoba en la "apoyada política" de la dictadura, no puede tener mucho éxito, con estas direcciones de masas, como las de Fiat, unidas profundamente a su izquierda.

Dictadura patronal y burocracia entienden que este es el mejor momento para golpear a Fiat, por su aislamiento respecto al proletariado provincial y nacional. La derrota de la huelga del Smlat, el reflejo relativo de la clase obrera patricia, dan ideas de este aislamiento. Además, tanto Fiat como Concord y Materfer, recién inician su proceso de organización interna (los cuerpos de delegados se han elegido recientemente) y sus cuadros medios no tienen aún, ni de lejos, la politización que llegó a adquirir el activismo del Smlat. En este sentido, gobierno y patronal tratan de quebrar el movimiento en esta etapa, para evitar su consolidación.

En este cuadro, la perspectiva de despidos está planteada desde ya. Es cierto, que la empresa está harto apretada en su plan de producción: la salida de coches ha disminuido de un 30 a un 40 % en momentos en que las ventas no han sufrido restricciones importantes, y lo que es peor para la patronal, se está postergando la salida del nuevo modelo 1.100 a raíz del conflicto en Génova. Pero como hemos anunciado aquí, hay consideraciones políticas que están en juego y que priman por sobre la situación económica de la empresa. Con la conciliación obligatoria y con los posibles pasos que la seguirán, Livingston y los "gringos" tratan de llevar al conflicto a un mejor terreno para la patronal. La conciliación es el principio de una escalada que apunta claramente al despido del activismo.

3. — LA ESCALADA CONJUNTA DE DICTADURA Y EMPRESA FIAT

Hacia principios de setiembre, la patronal ofreció un aumento sobre los premios de producción, \$ 15 para operarios, Forja y \$ 10,25 para operarios de trabajos indirectos. Por otro lado, ofreció un aumento del 7 % sobre el adicional pagado en Forja y un incremento de \$ 10 por hora a la categoría oficial superior y oficial y de \$ 3 por hora a media oficiales adelantados y medio oficiales. Además, promete el estudio de las categorías. Esta propuesta (que supone incrementos mensuales aproximados al 5 %), con el anexo de un aumento miserable, se proponía mantener el régimen de superexplotación del trabajo al 138 %. El carácter divisionista del ofrecimiento vino no sólo del mantenimiento del régimen de trabajo incentivado sino también por aumento del básico sólo a los operarios especializados. Esta oferta empresarial fue un intento de medir la predisposición de las direcciones y de la masa obrera en relación con el pedido de aumento ya formulado por la parte laboral.

El rechazo en asambleas masivas y por unanimidad de esta propuesta mostraron a la empresa la escasez de la lucha obrera y determinó, de hecho, el paso posterior de la conciliación obligatoria.

El cumplimiento masivo del quite de elaboración y del trabajo a reglamento, el no rotundo a la oferta empresarial, fueron un índice de la conciencia alcanzada por el proletariado de Fiat sobre su superexplotación de los últimos años, y de su decisión de no volver a ese estado de cosas. Como decía un compañero de Concord: "Antes, con horas extras y trabajo del 138 %, pagaba las cuotas del televisor, pero nunca tenía tiempo de verlo; ahora, no pagará las cuotas, pero al menos estoy tranquilo ocho horas en mi casa".

Paralelo a la propuesta de aumento, la empresa había desconectado a la directiva de Concord y al cuerpo de delegados, alegando que la elección había sido ilegal y que el número de miembros superaba el establecido. A posteriori recula de esta posición y no formula nuevas objeciones. Es evidente que esta provocación, repudiada por toda la fábrica, no persiguió sino el fin de medir la resistencia del nuevo cuerpo de delegados y precipitar algún tipo de división. Esta pequeña escaramuza, fue una comprobación más para la empresa de la fortaleza de las exigencias obreras.

Frencados estos intentos patronales, la dictadura y Fiat montan una escalada que tiene su inicio en la conciliación obligatoria. La Secretaría de Trabajo intima al levantamiento de las medidas de fuerza, aludiendo indudablemente al trabajo a reglamento. La Ley N° 14.786 (conciliación obligatoria), deja margen para una interpretación de este tipo al aludir en su artículo 9° a la huelga o la *disminución voluntaria y premeditada de la producción por falta de las Huelgas normales* como medidas de fuerza. Así es que las leyes de la burocracia amparan el exabrimiento de trabajar incentivado obligatoriamente.

Las directivas de Concord-Materfer tuvieron una posición correcta frente al zarpazo dictatorial. Conscientes de la imposibilidad de librar ya una lucha en el terreno del desconocimiento de la conciliación y contra la ley aceptaron las audiencias propuestas, pero sin levantar las medidas tomadas y alegando, justamente, que nadie está obligado por ley a trabajar horas extras ni a superproducir. Esta posición fue resuelta por unanimidad en reunión conjunta de los cuerpos de delegados de Concord y Materfer, y fue la posición que YOM-VI levantaron desde un principio sobre la conciliación (volante 3/9).

¿Qué se proponían patronal y dictadura con este primer paso de la escalada? Evidentemente, lograr el levantamiento del quite de elaboración y del tra-

bajo a reglamento y acumular stock para llevar el conflicto a un terreno económico más favorable para la empresa. Hasta el presente, ese primer paso, como los anteriores intentos, han fracasado. La masa obrera está unida como siempre y el ánimo no ha decaído en ningún momento.

¿Cuál es la próxima ofensiva? Muy probablemente, despidos al término de la conciliación y arbitraje obligatorio de la dictadura sobre los despidos (ignorando el conflicto salarial) a arbitraje obligatorio sobre el pedido de aumento y demás reivindicaciones. La dictadura no sólo está dispuesta a liquidar estas direcciones sino que no va a ceder (a no ser que se encuentre muy presionada), un aumento masivo de emergencia que extendería la huelga salarial como un regalo de pólvora a toda la ciudad. Tanto por el problema de los despidos como por la lucha por el aumento la necesidad de abrir el camino hacia la intersindical es cada día más imperiosa.

4. — LA COMISION DE SOLIDARIDAD CON FIAT. POR QUE UNA INTERSINDICAL DE BASES

La CD de Concord y Materfer, ante las provocaciones de empresa y gobierno y ante la necesidad de extender la lucha por el aumento convocó al conjunto de los sindicatos comunistas y agrupaciones obreras y estudiantiles a coordinar la lucha conjunta. Sobre la base de este llamamiento se forma una comisión de solidaridad obrero-estudiantil con la participación de ambas direcciones, dos representantes por los gremios independientes, la comisión interna de Losa (fábrica de Lámparas cuya CIR es interrelacionada por el sindicato participacionista del vidrio por su conducta combativa), MUCS, YOM-VI y la agrupación 1° de Mayo. Intervienen, además, los organismos técnicos de facultad (Ingeniería) y se acuerda un régimen de plenarios para que intervenga el conjunto de agrupaciones (a propuesta de YOM-VI). Esta Coordinadora se forma, sin embargo, sin probar desde el vamos un plan de trabajo que la ponga en marcha de inmediato. Así es que se suceden dos reuniones de discusión sobre el programa a diez días de su inicio sin que se haya podido concretar nada. Claramente se definen tres líneas en los debates. Una, la de los gremios independientes y el MUCS, opone el uso de todo intento de comenzar a transformar esta comisión en una fórmula de Intersindical. Más aún, tratando de frenar la intervención de las agrupaciones (en la reunión del H/A Alberti de Luz y Fuerza, se manda una campaña "bajo estricta" para formar dos comisiones: una de gremios y otra de agrupaciones que funcione de hecho subordinada a aquella). ¿Cuál es la base política de este planteo?

El temor de que se promueva, un centro intersindical a la izquierda de todo el sindicalismo de los independientes, con el fin de evitar influencia creciente de las agrupaciones sindicales en plenarios revolucionarios (YOM, VM, 1° de Mayo). Por otra parte, evitar que un trabajo de organización de activistas y delegados de las distintas fábricas por abajo movilice la base obrera de estos gremios y rompa la convivencia eclesástica de los "independientes" con la subordinación de las agrupaciones. En el fondo, MUCS e Independientes van persiguiendo otra cosa que la "afiliación" de Concord y Materfer a su propia Intersindical. Limitar el trabajo de organización por abajo y transformar la comisión de solidaridad en un nuevo sello. En la inmovilidad, persiguen la adhesión de estas direcciones a la referencia sindical a realizarse en Buenos Aires, liderada por Toseo, Sclione, etc. Los sectores de activistas en esta dirección levantan un reclamo frente al gobierno: el de la vuelta inmediata a elecciones y la manipulación de la Constitución, con el cual ofician de "ataque" (Continúa en la Pág. 4).

(Continúa de la pág. 1)

Mientras el gran capital buscaba abrir el camino del golpe militar, de la intervención contrarrevolucionaria de la AFP AA contra las masas, lo que de pro-nunciamiento, las corrientes políticas respecto burguesas se lanzan a deformar el significado del triunfo alendista, lo que si se logra desarmará políticamente a las masas y las entregará, en definitiva, al golpe militar.

Un ala de esas corrientes pequeño burguesas, que cuenta con el apoyo económico del gran capitalismo y de la gran prensa, pretende presentar el triunfo del FRAP como una expresión de la vitalidad de la democracia burguesa, de un carácter genuinamente popular. El objetivo de esta teoría es crear en los explotados una confianza ciega en las virtudes del parlamentarismo, en la capacidad de éste para defender las contra las tendencias golpistas y para imponer cambios profundos, revolucionarios, en la estructura económica-social. La aceptación de este punto de vista sólo puede conducir a la posición electoralista, a impedir que la intervención directa, las movilizaciones y el armamento obrero se transformen en la herramienta fundamental y decisiva para neutralizar el golpe primero y construir el Estado obrero después.

Otra variante de esta corriente pequeño burguesa tiene su origen dentro de partidos que se proclaman de la clase obrera, pero que han eliminado del programa el objetivo de gobierno obrero (transformación del carácter revolucionario, insurreccional, de este objetivo). Esta variante, representada internacionalmente por los partidos comunistas, sostiene la posibilidad del desplazamiento pacífico de los explotadores del poder político y del monopolio sobre las fábricas, los campos y los bancos. Esto es, de destruir socialmente a la clase explotadora en los medios del parlamentarismo y del sufragio universal. En plena concordancia con esto señalan que la destrucción social de los explotadores no constituye un objetivo inmediato, sino el resultado de un largo período de reformas. Las consecuencias son iguales que las anteriores: desarmar a las masas ante el golpe militar (lo que sólo podrá realizarse mediante la reforma-campesino-agraria) y desmoralizar las masas mediante la postergación indefinida de los objetivos revolucionarios. Los representantes de este programa pequeño-burgués son los que han ganado las elecciones y los que cuentan con el apoyo masivo de los obreros y de los campesinos chilenos. El punto de vista político de este sector se adquirió, por lo tanto, una importancia fundamental. Fíjese cómo, quien desde la derrota de la guerrilla boliviana comandada por el Che ha pegado un viraje hacia la derecha, también ha admitido —"para Chile"— la posibilidad del paso pacífico al socialismo.

¿Cuál es, entonces, el verdadero carácter del triunfo electoral del frente socialista-comunista en Chile? ¿Cuáles son los métodos y las perspectivas del poder obrero (que en Chile tendrá la forma del gobierno obrero-campesino) después de esta victoria electoral? Llenos de júbilo por el triunfo del FRAP, dispuestos a defender su victoria en todos los frentes, proclamamos que el porvenir revolucionario de las masas chilenas depende por entero de la respuesta justa a los interrogantes planteados.

DERROTA DE LA DEMOCRACIA BURGUESA

Existen quienes han presentado el triunfo de Allende como un triunfo de la democracia burguesa, de su vitalidad, de su carácter profundamente popular. Esta ingratas tarea de defender y ensalzar la democracia de los explotadores ha sido tomada de un modo casi exclusivo por los correspondientes de los diarios argentinos en Santiago, quienes de este modo llenan agua al molino de la "apertura política" del "ruso" Livingston. No se preocupan en absoluto de un hecho que ellos mismos señalan (la amenaza de golpe, lo que liquidaría la fachada misma de la pseudo-democracia), ya que en ese momento saldría del paso cargando las culpas a la "hambruna latinoamericana". El FRAP, en cambio, contra la democracia burguesa, no se lanzó a ella. Desde el día de la victoria electoral las masas fueron sometidas al chantaje político del golpe de estado, el que se esgrimía contra un

DEFENDER LA VICTORIA ALLENDISTA CON LOS METODOS DEL GOBIERNO OBRERO CAMPESINO

triunfo de Allende. Durante la campaña electoral el FRAP se vio enfrentado nuevamente a una colosal demagogia de poderío publicitario y propagandístico de la derecha y Tomie, quienes tenían en sus manos un virtual monopolio de los medios que distorsionan a la opinión pública. Un análisis efectuado sobre las elecciones de 1966 demostró: a) mientras la prensa de izquierda tiene una circulación diaria de 55.000 ejemplares, la que apoyaba a los candidatos burgueses tenía una circulación de 600.000; b) sobre 120 radios, sólo dos eran operadas por simpatizantes del partido socialista. —Las 128 restantes estaban en manos de grupos capitalistas ligados al programa de los partidos burgueses; c) los grandes pulpos aportaron generosamente a la campaña de las derechas, mientras que la izquierda se vio, lógicamente, limitada a los aportes de obreros y estudiantes (Allende hipotecó su causa durante esta campaña); d) los partidos burgueses, en especial el democristiano que está en el gobierno, apolaron a la compra de votos en los distritos pobres, entregando la mitad de un par de zapatos, de un billete, etc. Se llegó a distribuir máquinas de coser, teléfonos públicos para ciertas zonas, aparatos de televisión y subsidios para actividades tales como centros vecinales, clubes deportivos, centros de madres, etc.; e) los organismos financieros norteamericanos incrementaron sus aportes durante el año electoral. Como se puede apreciar, el factor decisivo en las llamadas "democracias" capitalistas no son los tan cacareados derechos individuales sino el poder económico de los capitalistas.

Lo que se quiere presentar como resultado de las virtudes de la democracia burguesa fue en realidad un fruto de la politización de las masas, quienes se levantaron contra todos los chantajes puestos en movimiento por la burguesía y el imperialismo. Es significativo que esta "democracia" haya ideado el mecanismo de otorgar el poder al candidato triunfante dos meses después de su victoria, lo que en la actualidad permite la conspiración desmembrada y el saqueo financiero directo efectuado a la luz pública. A Frei no le va a ocurrir, por supuesto, intervenir las cuentas y movimientos financieros de los grandes pulpos y bancos, instaurar el control de cambios y expropiar a los capitalistas que cierran sus talleres.

Los que abogan por el golpe militar por una decisión parlamentaria contraria a Allende también recurren a argumentos "democráticos". Según ellos, Allende sacó menos del 40% de los votos, mientras que el 60% se lo llevaron los partidos capitalistas. Impedir el ascenso de Allende por cualquier medio —estético o un verdadero deber "democrático".

—Este es argumento está resumida una de las características más hipocritas de la "democracia" y del sufragio universal. Para los teóricos burgueses nada más fácil resulta que dividir al electorado de acuerdo a los "principios" de "totalitarismo" y "democracia". Sin embargo, la pequeña burguesía que votó por Tomie (28% de los votos) le dio significado la promesa izquierdista de éste: nacionalizar el cobre (contra la política proimperialista de Frei) y acelerar la reforma agraria. Si Tomie agitó estas banderas se debió a que eran las únicas que podían conservarle a la democracia cristiana una base popular. Es indudable que Tomie desde la presidencia no hubiera hecho ni el 30% de lo prometido, traicionando virtualmente a su electorado. Pero esta demagogia, en las posteriores traiciones, es uno de los rasgos propios de la democracia burguesa y del sufragio universal. Si la democracia cristiana vota por Alessandri en el parlamento se liquida como partido político. Impedido es el objetivo de los burgueses más lúcidos, como Tomie y Frei, quienes saben que una politización aguda entre derecha e izquierda aglutinada, en la mayoría de las elecciones que votaron por Tomie detrás de los partidos obreros.

El problema de si el programa agrario, democráti-

co y antiimperialista deben realizarse por medio de la democracia burguesa o por medio del poder político de las organizaciones obreras no fue puesto a votación por el FRAP en las elecciones últimas. Pero toda la experiencia histórica señala que la preservación del régimen político del capitalismo es incompatible con la realización del programa antiimperialista. El camino del poder obrero no puede, sin embargo, definirse o decidirse en una elección pacífica sino por medio de la guerra civil. El primero en plantear esto en Chile ha sido el propio Alessandri, quien pidió el golpe de estado.

Ningún burócrata democrático ha logrado explicar aún por qué el régimen de la democracia burguesa no incluye la elección popular de todos los mandos de las FF. AA. Cuando la burguesía tenía una posición revolucionaria (y esto ocurría cuando el proletariado prácticamente no existía) sometía a los campesinos armados a un control político por medio de comités (Francia 1792-93); ahora, en cambio, son los cuerpos armados los que controlan a la sociedad. Es que la "democracia" es una democracia de clase y funciona mientras se turban en el poder los distintos partidos de la burguesía. Las FF. AA. en Chile van a jugar el rol de contralor del alendismo, si es que antes no se aventuran al golpe de estado. Y mientras la burguesía mundial se ha preocupado por señalar el carácter excepcionalmente desviatorio de las FF. AA. chilenas, lo real es que mientras han estado volviendo burgueses tienen en su haber las más grandes masacres obreras del continente (a la vez las peores matanzas de la historia obrera mundial se produjeron en Chile en 1890 cuando el ejército ametralló una manifestación de 10.000 mineros del nitrate; mataron 2.000. Recientemente, en abril de 1964 durante la huelga del cobre, el ejército mató a 7 mineros e hirió a 38).

POR QUE GANO EL FRAP

La radicalización política de los obreros y campesinos y la polarización de la lucha entre las clases en Chile son los que explican el triunfo de la Unidad Popular. Pero esta situación no es de ahora sino que fue el factor determinante en las elecciones de 1964 cuando el actual presidente Frei derrotó a Allende.

En los aspectos fundamentales de la última elección chilena están relacionados con el partido democristiano. El primero es que este partido se presentó a las urnas con un programa y una candidatura a la izquierda de Frei, programa que planteaba la nacionalización de las empresas cupriferas norteamericanas, a diferencia de la política del actual gobierno consistente en la participación estatal en la industria del cobre mediante subsidios a los pulpos. Más importante aún, mientras Frei basó su campaña electoral de 1964 en el ataque al candidato de la izquierda y en el anticomunismo, Tomie centró toda su actividad en la denuncia del candidato de la derecha latifundista y proimperialista, Alessandri. El carácter de los votos obtenidos por la democracia cristiana resulta completamente distinto hoy del que tuvo en 1964. Es por esto que se le hace tan difícil modificar en el parlamento la consagración de Allende como presidente de la República.

El otro aspecto fundamental es la ruptura de los políticos representantes del gran capital (el partido Nacional, alessandrista) con la democracia cristiana, a la que habían apoyado en 1964. Dos son las causas de esta ruptura: a) la oposición de los latifundistas a la reforma agraria de Frei, la que afectaba sus intereses; b) la inestabilidad del partido de Frei, que, frente a la radicalización de la situación política, era incapaz de mantenerse en una firme posi-

ción antiproletaria y pagaba, también, su propio viraje hacia la izquierda. La candidatura de Alessandri constituyó un intento de formación de un frente político civil, con base electoral amplia, para hacer un profundo ajuste de cuentas con la clase obrera y parar la reforma agraria.

Como se puede apreciar, en Chile se ha producido un fenómeno clásico de polarización política: el deterioro del partido centrista. En el pasado este fenómeno dio lugar a la aparición de otras alternativas intermedias; en la actualidad (tanto del FRAP. El deterioro del tipo partido radical, a principios de la década del 50, después de las traiciones de los presidentes radicales, dio lugar al surgimiento de un intento bonapartista de tipo semi-socialista representado en la presidencia de Ibañez (1922-35). El fracaso de esta experiencia y la caída sin remedio del radicalismo dieron paso a la alternativa democristiana. En la base de estos rasgos de los partidos pequeño burgueses y del bonapartismo se encuentra la política capitalista del partido comunista, que renegó a mediados de los años 30 a un partido radical en desbande, y el oportunismo del partido socialista, que se coaligó con fuerzas de derecha en la década del 40.

El partido radical era un partido de la burguesía industrial con base en la clase media semi-proletaria, liberal, de las ciudades. Ibañez intentó un gobierno de concesiones sociales a los sectores desocupados, fabriles y obreros en general. La democracia cristiana puede jugar su rol alternativo porque juega una línea más osada y audaz: apoyarse en una parte del campesinado y de los trabajadores de las ciudades grandes.

En las elecciones de 1964, Frei pudo amarrar todos los aspectos contradictorios del programa político pequeño-burgués: constituir por la derecha una alternativa de "orden" y de anticomunismo y levantar para las masas un programa de transformaciones populares. Un amplio sector de masas se ha desencantado del programa freista y ha obligado a Tomie a presentarse a la izquierda de Frei. Los ataques al latifundismo han enfrentado a la derecha con Frei, rompiendo el frente único capitalista contra la clase obrera. El retroceso del partido centrista pequeño-burgués más audaz que tuvo Chile es el síntoma más firme de la crisis revolucionaria que se aproxima para Chile y que se ha manifestado con el triunfo de Allende.

LA CUESTION AGRARIA, NACIONAL Y SOCIAL

La gran propiedad, el fundo, es la forma dominante del campo chileno. La concentración de la propiedad agraria puede apreciarse en los siguientes datos: "70.000 chilenos propietarios de menos de 20 hectáreas poseen más del 65% de la superficie nacional de 2.500.000 "mas de 1.000 hectáreas" controlan el 68%, con un 52%, propiedad de 626 hacendados de "más de 5.000 hectáreas".

El régimen de trabajo dominante en los fundos conserva en lo esencial las características coloniales del "inquilinato". Bajo este régimen el trabajador labra las tierras de la hacienda a cambio de "regalías" a una "casa" para su familia, el uso particular de 1.000 a 2.000 metros cuadrados de tierra y el derecho a pastar sus animales en la hacienda. Un estrecho en 1860, en los alrededores de Santiago, señalaba que el inquilino recibía sólo 216 pesos al día en dinero cuando el salario legal era de 634 pesos; un kilo de pan, que se le entregaba, se calculaba en 133 pesos; el derecho de pastoreo, calculado en lo mismo, el uso de 0,78 hectáreas de tierra a 95 pesos diarios y el de la casa a 67 pesos. El alquilero (pastorero, par-

cela, casa) representa así el 43% del ingreso cotidiano del inquilino.

Este sistema semi-servil de la producción capitalista agraria constituye un freno formidable a la formación del mercado interior porque conserva una tasa elevada del consumo campesino dentro de la hacienda y porque la superexplotación, que significa conspició contra la modernización productiva del régimen agrario. En el período 1960-64 la tasa de crecimiento de la producción agropecuaria fue del 0,3% anual y en el período 1964-65 retrocedió un 1,4%. Chile importa alimentos por el 40% de los cuales podrían ser producidos en el país.

La inversión extranjera no es predominante en la agricultura, pero es indudable que los intereses latifundistas están íntimamente enlazados con los monopolios importadores de alimentos que cotizan estos productos a un precio muy elevado, aprovechando el atraso agrario.

Solo cerca de 300.000 familias sin tierra, la reforma agraria de Frei ha afectado hasta el momento sólo 26.130 familias. El aspecto avanzado de esta reforma consiste en que abata la tierra expropiada en bonos con vencimiento a 25-30 años y constituye, transitoriamente, formas cooperativas de producción ("asentamientos"), pero el capital agrario es pagado al estado o equivale al 35% del valor total de expropiación. De tal modo, que en el lapso de 4 años la reforma ha tenido un carácter limitado y se ha enfocado con una importante carga financiera. (Esta carga se incrementará en gran escala si se completara la reforma agraria. Y las finanzas públicas del país dependerán de los aportes de los pulpos de la Gran Minería).

Cuando Frei lanzó la reforma agraria lo hizo bajo la presión de las necesidades del desarrollo capitalista, pero en especial para evitar que el campesinado se desplazara hacia la izquierda y a la ocupación directa de las tierras. El gobierno de Frei buscó, por este motivo, organizar sindicalmente a los campesinos bajo su dirección y tutela. Sin embargo, las ocupaciones de tierra, lejos de disminuir aumentaron, bajo el estímulo de la propia reforma agraria y de la resistencia latifundista. El campesinado chileno, que bajo el yugo semi-servil, había sido hasta después de la segunda guerra el deciceto electoral de los latifundistas, ha pasado ahora a jugar un rol político propio en alianza con la clase obrera. A pesar de la reforma, Frei no ha podido evitar que el campesinado votara junto con los mineros por el candidato alessandrista. Las ocupaciones de tierra han tomado la forma de verdaderos combates de guerra civil, con el entusiasta armamento de campesinos y latifundistas. La Sociedad Nacional de Agricultura ha llamado a los latifundistas a armarse.

Chile es una semietnicidad de los monopolios yanquis del cobre. Des empresas, la Braden y la Andacoda cubren la mayor parte de la producción y participan del control del mercado mundial. Esta existencia y la existencia de grandes reservas de mineral por parte de los EE. UU. les permite determinar el precio de venta del producto. El cobre, por otra parte, cubre el 78% de las exportaciones chilenas totales y aporta el 88% de las divisas. Este verdadero semi-monopolio cuprifero constituye una traba fundamental al desarrollo de las fuerzas productivas del país, por cuanto el gran capital minero norteamericano absorbe la mayor parte de la formación y acumulación de capital.

La situación mundial del cobre es de sobreproducción, agravada por la aparición del aluminio y los plásticos. Esta situación condujo al estancamiento de la minería chilena y a la retracción de inversiones por parte de los pulpos. Para romper con esta situación Frei ideó un plan de "chilenización" consistente en comprar el 51% de las acciones de estas empresas, la cual constituía un virtual subsidio del Es-

tado, con vista a incrementar las inversiones y la producción. La "chilenización" de la Braden significa una erección de 80 millones de dólares a quince años, pero los yacimientos de esta compañía son poco rentables. El caso del pulpo Anacondá es claro: la compra del 51% de las acciones ha significado una erección de 107 millones de dólares y la opción a la compra del 49% restantes se hará a 12 años al 6% de interés (lo que equivale a la compra de 1.000 millones de dólares); sin embargo, el 51% más riqueza de la Anacondá —el yacimiento La Esótica— ha quedado fuera de esta subnacionalización. Para la ejecución de este plan, Frei ha aprobado una Ley que otorga especialidad al mercado mundial que eleva en forma notable el precio del cobre debido a la guerra de Vietnam y el déficit de producción en los países socialistas. Sin embargo, en el último año y medio el precio en el mercado de Londres se ha reducido un 30%, lo que de continuar llevará a la crisis completa de la "chilenización". Frei no a raíz la situación semi-colonial, ha agravado las cargas financieras del estado y ha propinado una colosal crisis entre la Gran Minería y el Estado chileno. Los modificaciones introducidas por Tomie en esta materia (que el candidato democristiano se lo preocupado porque sean poco claras pero con "tonos" izquierdistas) constituyen un intento de volver a negociar con la Gran Minería todo el asunto de la "chilenización".

Frei ha intentado montar un artificio edificio burgués reformista sobre la base del gran aumento del precio del cobre desde fines de 1965 y sobre la base del chantaje al imperialismo con el fantasma de las masas levantadas. Sin embargo, a pesar de haber aumentado el valor de las exportaciones en un 50%, Chile es hoy el país con la deuda externa por habitante más alta del mundo. Un país que exporta por 1.100 millones de dólares anuales debe, sólo en el sector público, 2.500 millones de dólares. En 1969 la reversión de ganancias al exterior alcanzó el increíble suma de 500 millones de dólares. Si la cuestión agraria exige la inmediata nacionalización de la tierra y del capital agrario y su entrega inmediata a toda la masa campesina, lo que sólo puede viabilizarse con los métodos de la confiscación, la independencia nacional sólo puede alcanzarse con la estatización de la minería y los pulpos financieros bajo el control obrero.

El carácter inconfundiblemente capitalista del gobierno de Frei puede apreciarse en los índices elementales de la crisis social. El costo de vida durante los cinco años de gobierno democristiano ha subido a razón de un 25%-30% anual y la distribución del ingreso, que era de un 44,3% del producto total para los asalariados, bajó en 1968 a un 43% a pesar del incremento de la producción industrial del 6% anual.

Frei ha demostrado todo lo que puede dar el capitalismo en materia de realización del programa agrario y antiimperialista. El partido pequeño-burgués en el poder ha culminado en un completo fracaso, se ha deteriorado, y ha dado paso a una aguda polarización política y al triunfo del candidato de las partidas que se proclaman de la clase obrera. Los obreros y los campesinos no fueron llamados por estos partidos obreros a votar por la revolución, pero el voto obrero-campesino tiene el significado de un mandato revolucionario. Allí donde fracasaron la gran burguesía, el bonapartismo y la burguesía-burguesa populista, las masas explotadas reclaman la ofensiva del partido de los obreros, del método de la lucha de clases. No se comprende si no el significado de las ocupaciones de tierra, de las huelgas anteriores contra la "chilenización" y de los enfrentamientos armados que jalaron al gobierno de Frei.

EL GOBIERNO DEL FRAP

La asunción del mando por Allende no significó la instauración de un gobierno obrero-campesino en Chile. A pesar de haber sido colocado en la presidencia por los obreros y los campesinos, los métodos del gobierno de Allende serán los métodos del Estado burgués: dependerá de un poder judicial oligárquico que es controlado por los parlamentarios mayoría capitalista y bajo el control de un ejército

(Continúa en la pág. 12)

Textiles San Martín Elecciones Sin Pena Ni Gloria

Se anuncia de realizar las elecciones para elegir asamblea de las seccionales, también en San Martín la lista oficialista, la lista azul. Esta lista llevó como candidato a la mayoría de los actuales burocratas de la seccional que ashiron como granates con Le-Holbuecher y a los caídos agregados algunos ex oportunistas que se programaron dentro de la burocracia oficialista. El respaldamiento azul es parte de una maniobra más vasta de la burocracia textil marxista que se desprende de los elementos más comprometidos con el participacionismo Luchaliberto (Demasiado V. López), por ejemplo, para que nada ha perdido del gangsterismo oportunista que caracteriza al conjunto de la burocracia textil. Su trayectoria es de las más nefastas en el gremio.

El gremio textil vive un apelo proceso de reapropiación. Al conglomerado salarial se sumó una ola de suspensiones anuales y después que alzó a los principales líderes de la seccional (San Andrés trabajó 4 días por semana, Productes suspendió dos veces más de un mes en total, INTA, Wrostat, IVA, etc.). Aplicación el artículo 29 de Inactividad del convenio textil, los patronos, sin mostrar remordamientos al mismo día de rebajes por tejedor y aumentan las bases en todas las seccionales. La burocracia de la sección azul, ayer granate hoy rojo, no sólo fue el jefe de esto sino que entre impugnaciones de listas y maneo de las intervenciones a las comisiones internas, fue liquidando activistas de agrupaciones opositoras (en Productes despidieron en bloque la lista para interna de la opositora que prácticamente la burocracia había impugado).

Pero el trienio azul, que se apra en un maneo totalitario del aparato sindical y que incluyó el habitual maltrato, sufrió en su vez la crisis de las agrupaciones opositoras que se enfrentaron: Ocelate y Martín. Los Ocelates están en completa desorganización. A pesar de que callaron segundos en las elecciones y ganaron en Asambleas y Productes un

abloción real ésta de ser la que aporaron las elecciones. La sencilla fábrica donde dirige la lista (Wrostat), hasta ha tolerado abusos tras abuso de la patronal. Muchos de sus activistas, interesados en la democracia azul y no en arbitrar el rumor que circula de que está financiada por la burocracia nacional para actuar de oposición "legal" y desviar la leoncelal antiburocracia de las bases. Ese es el rol que efectivamente jugaron y fueron los principales protagonistas de la suspensión acertada del local sindical el 16 de julio.

La lista Martín, que ocupó el tercer lugar, muy lejos de las otras dos, es un frente electoral que el sector personal desprecia por la granate el año pasado, y con vinculación con la "cuquiaria" garantista de los 62, y los restos del formalismo por una parte y el CUT (adhucado al MUCS) por la otra. Estos argumentos se han esterilizado en un electoralismo estéril. Toda su perspectiva en el futuro está la burocracia que las listaron en estas elecciones. No es de extrañar entonces que esta derrotada pretenga mayores crisis y descomposiciones. Ni que se planteen, simultáneamente las condiciones de lucha antipatronal en un gremio tan golpeado por la crisis de la industria textil que está en un avanzado proceso de desorganización. La voluntad de lucha demostrada por el gremio en los países nacionalistas, pretenden transformarla en clientela electoral. Para ello se preparan con los elementos más perdidos de la lista Ocelate en vistas a un frente electoral lesta que los desbaste los desbarbadores, sin dejarle ruginos de cohesión entre miembros de las seccionales sino simplemente poner entre sus plataseras seriamente comenzar una simplificación electoral y una resistencia a la superproletización. Su programa era un simple plataforma electoral, de propuestas, que indica sobre cómo poner del actual grado de desorganización y retroceso del gremio a la resistencia al conglomerado salarial, a la superproletización, a las suspensiones y despidos. La lista oficialista, en cambio, se basó en "las fábricas, así también combativa frente a los conatos, las huelas ni siquiera utilizaron en lista como el grupo azul de los obreros de Trinidad. Textil ha planteado claramente que la liquidación de la burocracia garantista es imprescindible para el avance efectivo de la lucha antipatronal y antiburocrática, que son las bases reales sobre las que se apra la burocracia tal como lo recordaron los ejemplos de Fiat Córdoba y El Ocelate. La lista azul, en el conglomerado salarial, contra la nacionalización y el artículo 29 del convenio, con los elementos más comprometidos y a favor de la jornada más de horas de trabajo sin los ojos de las necesidades, actúan de los textiles y sobre esa base es que llama a los elementos más comprometidos. Incluso utilizaron el artículo 29 del convenio, durante un corto período intentó desbaratar esta actividad conjuntamente con el CUT de Martín, aunque fue que rate por el CUT para entrar en el electoralismo sin Mirones y Ocelate. El trienio azul debe llevar a una profunda reflexión a los activistas opositores sobre su disolución con las perspectivas electorales. Sólo sobre la base de una actividad clara, autónoma, propia del gremio textil de San Martín, así como una fuerza lucha accipitral y antiburocrática.

El trienio de la lista Martín — que contó con el apoyo de Trinidad Textil — en las elecciones de la seccional, evidenció un importante grado de desorganización y de su programa. Este trienio está importante, perspectivas para impulsar las luchas del gremio y organizar a la seccional en la lista de Congreso de Base.

Textiles La Plata

El trienio de la lista Martín — que contó con el apoyo de Trinidad Textil — en las elecciones de la seccional, evidenció un importante grado de desorganización y de su programa. Este trienio está importante, perspectivas para impulsar las luchas del gremio y organizar a la seccional en la lista de Congreso de Base.

COMO SURGE LA LISTA

A partir del paro del 22 de abril se produjo un importante cambio en Petrolíquero. Principal fuerza de la seccional. Un fuerte núcleo de activistas se volvió a organizar el paro, a pesar del sabotaje de la burocracia. La elección del paro fortaleció al activismo de la fábrica, a partir de entonces, el grueso de la fábrica — excepto el grueso de los burocratas — exigió la elección de nuevos delegados. La burocracia intentó evitar la elección, pero fue forzada a convocar una Comisión Interna Provisional, al frente de la cual se ubicaron muchos compañeros combativos.

La elección de esta nueva Comisión Interna profundizó el acceso de los obreros de Petrolíquero, comenzando a plantear un cambio de reivindicaciones, repetidas por la anterior lista. Esto más importante que el freno a la producción (suspendidos en el 31 del convenio la patronal introdujo "amortizaciones" la asignación de cuotillas, efectuándose numerosas asambleas en la seccional.

A partir de aquí, y junto a activistas y delegados de Santa (Hernández), se constituyó la lista Martín, encabezada por los 62, del burocrata Don Santos, Afonso del franquismo. La burocracia intentó frenar esta lista — penalizando no consiguió postar su propia lista, debido a su fuerte disolución en la seccional, a pesar de haber contactado con el dominio. La lista Martín levantó en su programa la exigencia de un aumento de cuotillas, la huelga contra los despidos y suspensiones, la socialización móvil de horas de trabajo y la garantía

"evitar despidos". En breves palabras, empicaron las pajas y junta a ellas el lock-out patronal; toda la fábrica quedó despidida. A los pocos días la burocracia "ceguera" la cohesión obligatoria con los despidos adentro (los responsables tuvieron que ingresar a la fábrica para evitar la suspensión de la repatriación: el 4 de setiembre la patronal despidió 30 textiles, incluyéndolos la mayoría del cuerpo de delegados, y se recomenzaron los paros masivos dentro de fábrica, apoyados por riquetas de activistas que diariamente concurren a la entrada y salida de los turnos. Al cierre de este artículo el comité acaba de resolver nuevamente la cohesión obligatoria con los despidos adentro, aunque no hay ninguna seguridad de que la patronal lo acepte.

La magnitud del esfuerzo de los activistas y de la base de la fábrica lo da un solo hecho: comenzando un conflicto contra suspensiones y despidos, se planteó un paro de pensiones y despidos, que la patronal ni entra a considerar, ya superara 14 suspensiones y la mayoría de los activistas se toman al paro los viernes. Este esfuerzo, para una fábrica con poca tradición y recién organizada, revela la disposición obrera de enfrentar las suspensiones y despidos.

El abandono de la burocracia metalúrgica frente a este conflicto es brutal, hasta ahora no se ha tomado una sola medida de apoyo

horrita como respuesta a las suspensiones, la consulta puramente a las bases, a través de asambleas, etc.

LAS PERSPECTIVAS QUE SE ABREN

Debido a un fetus ahumado y a un la cho fascional con Don Santos, la burocracia intentó hacer lo die de lista buena a la lista Martín. Su objetivo será, por supuesto, reducir el grado de cohesión de la fábrica, recurrir a "mas" míticos, como ser la intervención. Sería absurdo creer que la "neutralización" burocrática pueda ser permanente.

De lo que se trata, entonces, es de llevar a la práctica el programa de la lista, basado en la reorganización sindical y sindical. Y evidentemente, el prestigio sindical figura en el primer orden.

El fundamental pretensión posterior en las fábricas es favor del convenio sindical, sea plazo, prerrogativas de respuesta, y convocar a una asamblea general de toda la seccional para discutir y elaborar un plan de lucha para asegurar los intereses de los obreros que colmar a la vanguardia de la lucha social, como Fiat Córdoba, Bueros del Nación e Industrial El Ocelate, etc. que se evidencian en la lucha es decir imprimiendo la lucha sindical de abajo a arriba. Esta posición debe ir acompañada de la extensión a la Directiva Nacional para que instauré límites posturas de lucha a nivel nacional.

Segundo, el aumento constante de la producción. Este punto ha demostrado ser fundamental en la seccional FI-CO se realizaron importantes asambleas e incluso se tomaron medidas para frenar el Textil obra que el artículo 29 del convenio textil. Se debe a la lista Martín, después de haber existido, a la lucha por la derogación del art. 29. Las asambleas de asociación deben fijar los tipos de producciones, producir los aumentos posibles. Lo mismo con las categorías, la discriminación del salario entre mujeres y hombres, la inactividad.

Un punto importantísimo es el de la denuncia obrera. Petrolíquero cuenta con delegados proletarios y los demás han sido reemplazados por la burocracia. Los delegados deben ser revocables por las asambleas; los plenarios, de delegados deben ser revocables y los delegados deben concurrir con mandatos de las asambleas de fábrica. La reorganización de la seccional en la línea del Congreso de Base permitirá llevar adelante el programa social y político a patronal y a la atmósfera burocrática.

Esta misma posición de reorganización democrática y de bases hay que levantar frente a la CUT Regional. Hoy CUT Regional es una figura inexistente. Hay que impulsar las luchas del Swift, de la Deshiera, de Indeco, etc. haciendo de la seccional un polo para el impulso de la lucha antipatronal y antiburocrática. Esto mismo es válido para el AOT Nacional, concretada en un feudo burocrático y represivo.

¡Adelante compañeros textiles de La Plata!

Metalúrgicos San Martín Despidos en masa

Desde hace dos meses los 400 obreros de Fiamil están resistiendo despidos y despidos masivos. Ocultados por la prensa burocrática y saltado por la burocracia metalúrgica de San Martín, esta resistencia recibió el apoyo decidido del conjunto del gremio y en particular de los metalúrgicos de San Martín. La agrupación de trabajadores de la nacional repone directamente sobre un vasto sector del gremio metalúrgico, el de las fábricas de partes para automotores, Fiamil es un típico ejemplo de los talleres que cruzaron con enormes superbeneficios como subsidiaria de la industria automotora y que se ven sometidos luego a la transformación en una mínima producción que se manifiesta en la inestabilidad en los pedidos, gran cantidad de planes diferentes por el mismo cliente, etc. Hasta hace pocos meses era la fábrica a pesar de ser una de las más grandes de la seccional carera de una tradición de lu-

ra, y menos aún de lucha antiburocrática. Carece casi de organización sindical interna, había delegados completamente inútiles, la patronal cambiaba el ritmo de producción a "bienes" pasando de trabajar 15 horas diarias (incluindo sábados y domingos) a la amenaza de suspensión o reducción de jornada de trabajo. Un elemento importante lo constituyó la elección del cuerpo de delegados en mayo, en el cual junto a algunos inútiles que se mantenían se agruparon compañeros que, como resultado de una rica experiencia constituyeron el primer intento de una verdadera dirección fábrica y en el cual se reflejó su experiencia al calor del conflicto.

Al comenzar el conflicto la patronal se apropió una parte del personal "para evitar despidos", como se evidencia la burocracia y que rápidamente se puso al descubierto. A la segunda tanda de suspensiones, también po-

El primer congreso de delegados para tratarlo se reunió recién el viernes 11. Lo ocurrido en el congreso fue que se evidencian una gran división, era dos momentos. La presentada por el burocrata que "dirige" el conflicto era de 1 hora y otra de 24 para una semana. Los despidos se evidencian en un paro que trajo oculta otra propuesta de paro de 1 hora, que fue aprobada por abrumadora mayoría en un acto de la mayoría sindical fuertemente leoncelal. VANGUARDIA METALÚRGICA ha venido operando en favor del momento de conflicto, en favor de un fondo de reserva que una activación popular en apoyo de los 600 obreros de Fiamil. En particular levantó ante el congreso la exigencia de un paro de todo el congreso y que fue la única moción realmente combativa votada por una mayoría de delegados.

El conflicto de Fiamil surgió inmediatamente después de todo el movimiento obrero de San Martín. Hay que formar comités de fábrica e interfabricas en su apoyo, en favor de una delegación al congreso y que fue la única moción realmente combativa votada por una mayoría de delegados.

El abandono de la burocracia metalúrgica frente a este conflicto es brutal, hasta ahora no se ha tomado una sola medida de apoyo

SECUNDARIOS:

La Lucha Contra la Represión y la Disciplina en el Nacional Bs. As.

Un numeroso grupo de estudiantes del Colegio Nacional Buenos Aires que anticipa los festejos de fin de curso...

rou evolucionar la indignación primitiva hasta una decisión política de terminar con la represión en todos los niveles...

REPRESION Y DISCIPLINA

Se desea destacar la enorme importancia alcanzada por este movimiento que generaliza un intenso debate político...

Del mismo modo que la internalización estatal liberal es la reacciones obreroestudiantil se está expandiendo por la concepción de salarios...

grama de reemplazar el actual régimen disciplinario, abiertamente represivo...

Los fundamentos definen la orientación de la educación secundaria: por un lado los programas de estudio imponen una enseñanza...

Por esto, la educación política socialista radical en los secundarios debe tener como núcleo su objetivo propio de clase...

CARACTER DEL MOVIMIENTO

Es habitual que al acercarse la finalización de la clase los estudiantes secundarios promuevan en todos los colegios manifestaciones...

SECUNDARIOS DE Bs. As.

Cantini le Toma el Pelo a la CAES

darios se va desintegrando día a día. Este sector organizado en el marco del movimiento estudiantil antidictatorial...

Lo que está detrás de todo esto, y que le da un contenido renovado al "ritmo" de todos los días...

En efecto, el PC se ha prendido con todo en la "apertura" que montó Levingston para formar un frente de todos los partidos burgueses...

La "presión" sobre Cantini es producto directo de esta política entregadista...

POR UNA CENTRAL DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS DE BASES

La Clas (Coordinadora de Lucha Antidictatorial de Secundarios) se ha planteado el problema de organizar una Central de secundarios desde un punto de vista totalmente opuesto...

Los viejos aparatos del "reformismo" han quebrado, en su mayoría, definitivamente...

La dictadura de Onganía y su sucesor Levingston han llevado al límite la represión en los colegios...

Por la TERS, la asamblea del viernes a través de un comité de redacción...

LIBRE ACCIONAR DEL MOVIMIENTO

Para llevar adelante este programa, la TERS debe tener como núcleo...

POR UNA FERRERAZION DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS DE LA CAPITAL EN BASE A CENTROS DE COMBATE EN TODOS LOS COLEGIOS

POR UN FRENTE OBRERO ESTUDIANTIL REVOLUCIONARIO

POR EL DERECHAMIENTO DE LA DICTADURA Y POR UN GOBIERNO OBRERO Y POPULAR

sus organismos y vincularlos directamente con la lucha nacional contra la represión...

La lucha contra la represión y la arbitrariedad de las autoridades...

La eliminación del turno de diciembre ha sido un golpe fundamental muy grande...

Para los próximos cuatrimestrales hay que replantear su lucha, exigiendo la transformación de todos los exámenes...

En los años superiores la política de la dictadura ha sido la de sacarse de encima a todos los estudiantes...

Como se ve la tarea de la CLAS es muy importante, porque implica la unificación y el desarrollo de esta organización...

Defender la Victoria Allendista con los Métodos del Gobierno Obrero Campesino

(Continúa de la pág. 7)

autoritario, jerárquico y virtualmente independiente del poder ejecutivo.

El bloque de fuerzas que domina este Estado es hostil al programa de la revolución agraria, de la estatización de los campesinos y del control obrero. Actúan bajo la hegemonía burguesa de la reforma agraria y antimperialista al compromiso con el partido pequeño-burgués. Por más moderados o tímidos que se consideren los puntos salientes del programa del FRAP, éstos son irrevocables en la actual correlación de fuerzas de la estructura estatal.

Pero hay un aspecto más decisivo. Cuando se habla del programa agrario y antimperialista se trata de un programa de reformar política sino de transformación social. Una transformación social profunda sólo se puede concretar en el lugar de las heces: la reforma agraria hay que ir a llevarla al campo. Bajo la estructura de un estado burgués los ejecutores de tal reforma pueden ser los jueces de la zona, las unidades del ejército, o los funcionarios de la burocracia estatal. Los estatutos que hizo la dirección de estos sectores no habría en Chile una verdadera reforma agraria. Si por el contrario, la ocupación y distribución de la tierra corre a cargo de las organizaciones campesinas, nacionalmente integradas y actuando con la intervención directa de sus bases, lo que tenemos es un método social de gobierno, revolucionario, incompatible con el estado burgués y asimilable a la alianza con la clase obrera. Este camino es el único que conduce a la realización del programa agrario. Bajo el estado burgués las decisiones políticas cotidianas están a cargo de la burocracia política y administrativa, que sostiene económicamente la burguesía y que cuenta con el respaldo de la fuerza armada. Bajo el gobierno obrero-campesino, bajo el gobierno de las organizaciones obreras y campesinas, son estas organizaciones las que deciden la marcha diaria de la Nación. Así, las masas explotadas dejan de ser una mera élite electoral, choral.

Chile, país atrasado, no está listo para el socialismo, pero sí lo está para el gobierno obrero-campesino. El socialismo, esto es, la integración del trabajador a todos los campos de la vida social mediante la eliminación de su condición de esclavo absoluto exclusivamente dedicado a la producción social, sólo podrá alcanzarse cuando se cumpla plenamente el programa de eliminación del imperialismo y del gran capital, se desarrolle el sistema de planificación obrera, se transformen todas las condiciones de vida de los trabajadores, se eleve a un nivel esencial sin precedentes el desarrollo de las fuerzas productivas, etc, lo que se logrará con el triunfo revolucionario y está en la mundial. El gobierno obrero-campesino es el único punto de partida que conduce a esta meta. Negar la madurez de las masas chilenas a sus propios métodos de gobierno es usurparles su triunfo electoral y entregar a la masa que votó por Tomie a las manos demócratas.

Si el gobierno de Allende se chuleara en el parlamentarismo burgués sólo podrá gobernar aliado a la democracia cristiana, porque sólo con ésta tiene mayoría. Es cierto que el poder ejecutivo, el presidente, es una institución fuero dentro de la Constitución chilena. Pero no hay que olvidar que el respaldo de tal fortalecimiento constituye el ejército, el que si bien siempre ha defendido al poder ejecutivo, está vez se alineará con la mayoría parlamentaria. En estas condiciones de gobierno, el programa allendista marchará hacia el compromiso con la demócrata cristiana.

Varios indicios señalan ya esta situación. En primer lugar, debemos recordar que el partido más fuerte de la coalición del FRAP, el partido comunista, abogó hasta hace muy poco por un frente popular con la demócrata cristiana de izquierda. De haber prosperado dentro de la demócrata cristiana esta propuesta, el partido comunista hubiera roto con el partido socialista, que es su único terminante aliado a un frente con la burguesía. La integración de los numerosos grupos radicales y demócratas (MAPU) al FRAP se hizo actuando la candidatura presidencial de Allende.

Según los diarios, Allende ya habría ofrecido el ministerio de Relaciones Exteriores al partido demócrata, una forma de contemperar con la OEA. Hay que destacar que el FRAP modificó su posición de retirarse de la OEA, hablando ahora de utilizarla como tribuna.

Allende ha llevado adelante una política de acercamiento con los PP. A.S. que no obliga a éstos pero sí simboliza falsas ilusiones en las masas. De sostener "la democratización del ejército", de su depuración, ahora habla de respetarlas y promoverlas como cuerpo profesional. Ha tenido la desfachatez sin precedentes de afirmar que: "Nuestras Fuerzas armadas son profesionales, no una guardia pretoriana", "Éstas, con el gobierno del pueblo, no sólo garantizarán la seguridad nacional, sino que serán incorporadas al proceso de desarrollo tecnológico".

Con gran lucidez, Frei y Tomie acaban de plantear el condicionamiento de la actitud de su partido en el parlamento para la elección de presidente. Demagógicamente, no se oponen a los pliegos agrarios y nacionalizadores del FRAP, pero exigen dos misteriosos clavos (el mencionado y el de Defensa) y el acercamiento a las estructuras parlamentarias y seudo-republicanas. Así harán morir el programa frapista.

En declaraciones públicas, Allende le ha dado a su futuro gobierno el carácter de un frente popular burgués, en oposición a un gobierno de frente obrero. Dijo: "El nuestro no será un gobierno marxista... Hemos escollido en un programa que es claramente antimperialista y nacionalista". Esta es una colosal mistificación: sólo un gobierno marxista, esto es obrero, puede llevar los metas antimperialistas hasta sus últimas consecuencias. Oponer el antimperialismo al marxismo, es combatir la hegemonía obrero-campesina de la revolución demócrata.

A pesar del acercamiento internacional contra el gobierno del FRAP, que parte del imperialismo yanqui y de los gobiernos latinoamericanos, que están preparando una conjura para derribarlo e impedir su desarrollo al poder, el programa internacional del FRAP no alcanza a la revolución de un frente único revolucionario latinoamericano, sino que pregona la coexistencia con la OEA, el bloque andino, etc. Es indudable que esto puede tener trágicas consecuencias para el gobierno del FRAP.

Algunos periodistas burgueses han comparado al futuro gobierno de Allende con los gobiernos de la República española. Señalan con esto la significación revolucionaria potencial que tiene el triunfo del FRAP y las limitaciones frente-populistas y parlamentarias del futuro gobierno. Pero existen diferencias decisivas: en la década del 30 dominaba internacionalmente la reacción fascista, ahora, en cambio, colosalmente avanza revolucionario de los movimientos de masas. Además, las masas campesinas están íntimamente más activas en Chile, mientras que en España el frente popular las entregó, en gran parte, en brazos del franquismo.

Ganar las elecciones y abandonar por completo la línea parlamentaria sería, indudablemente, una manifestación de estupidez ultraziguerista. Sin embargo, la tendencia no debe ser, como lo es, a la contemperación con la pequeña-burguesía promperialista dentro de la estructura parlamentaria, sino la utilización de las instituciones burguesas como tribuna para educar en la intervención de las masas y la imposición de los objetivos revolucionarios por los métodos de su acción directa. El partido comunista, por el contrario, sostiene la línea de la "acción de masas" como método de presión para imponer el programa en el terreno exclusivo del falso republicanismismo burgués.

FRENTE UNICO REVOLUCIONARIO PARA IMPONER EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESSINO

Para el "grupo marxista-leninista" de Chile (marxista) el FRAP "representa, en lo esencial, los

intereses del socialimperialismo soviético" y lo considera "por debajo del frente popular de 1970", porque éste representa "por lo menos, los intereses de la burguesía nacional". El foquismo (MIR) se opuso al proceso electoral: "ninguno de los tres candidatos representa, los intereses de las grandes masas explotadas, a quien tenemos, y queremos, conquistar derrotado y el poder político conquistado por medio de la insurrección armada".

El destino marxista y foquista es de autoliquidación. En el caso de los marxistas su reivindicación del frente único de 1958 se explica porque estaba apoyado por Stalin, a quien veneran; y fuquistas, con su posición, su dudoso completamente deshabilita frente a la nueva situación política.

El destino ultraziguerista no es un resultado de un mágico golpe del destino, que lo habría creado por el triunfo electoral al FRAP. Es que estos sectores son absolutamente incapaces de concebir la estrategia obrera revolucionaria como una evolución revolucionaria del frente único de todas las organizaciones que agrupan al proletariado. La lucha por la dirección de las masas que votaron al FRAP sólo puede ser planteada a la vanguardia obrera por los partidos que luchan para que la unidad política de la clase se desarrolle con líderes revolucionarios y con los banderos reformistas de su dirección actual. Pero esa disputa por la dirección sólo puede entenderse como un método revolucionario cuyo objetivo es la unidad política de los obreros y las campesinas.

Mientras el FRAP manifiesta claras tendencias hacia el frente populismo (burgués) la tarea revolucionaria es reclutar la hegemonía del frente único de los partidos marxistas. La realización de esta tarea sólo puede plantearla un auténtico partido revolucionario, basado en el programa del trotskismo, cuya construcción está a la orden del día.

Las manifestaciones populares de apoyo al FRAP son profundamente de masas; apartarse de esta experiencia es criminal. El foquismo es incompatible con una tendencia ultraziguerista en el foquismo, porque su programa es el del individualismo de clase porque su programa es el del individualismo de clase burgués. Sin embargo, aún esta corriente es la serpiente más peligrosa del desarrollo de la evolución política actual produce profundas crisis en su seno.

La batalla por la imposición electoral de Allende no significa que la tendencia de las masas se circunscribe a esto plano; lo han demostrado las huelgas y las ocupaciones de tierra. La obligación por la realización de la reforma agraria y de la nacionalización desde abajo, debe ser sólidamente impulsada. Frente a cada conflicto concreto y real hay que impulsar la organización armada de los trabajadores.

Concebida en términos foquistas, la teoría de la acción directa abajo bajo el gobierno allendista puede correr el peligro de identificarse con las provocaciones que propugna la derecha. Esto sucede siempre con el método del frente único, con la revitalización sin precedentes de las organizaciones obreras y campesinas, las que deben aprobar un inmediato programa de acción. Un congreso de delegados obreros de base de la CUT está a la orden del día. Defender la victoria del FRAP con el método del frente único, y de la intervención directa de las masas en la ejecución de las transformaciones agrarias, sociales y antimperialistas!

Los obreros y revolucionarios argentinos tenemos tareas urgentes en defensa de la victoria obrero-campesina de Chile contra la reacción criolla de toda América Latina. Llamamos a todas las organizaciones que consideran fundamental la defensa de la conquista de las masas chilenas a un amplio frente antimperialista que luche a las masas de nuestro país a movilizarse solidariamente con las del país hermano. Los consignas inmediatas deben ser: fuera de la OEA, estatización del capital imperialista bajo control obrero, ruptura de todos los pactos con el imperialismo, moratoria de la deuda externa, liquidación del capitalismo latifundista, agitación en favor de una confederación de obreros y campesinos, sindicatos, sindicatos y politicos de los obreros y las campesinas y constitución de una Central Latinoamericana Sindical con el método del congreso de bases.